

Los lectores escriben

NO, SEÑOR «FRAN»:

ASI NO

Ante todo pido a usted mil disculpas, por meterme en "camisas de once varas" —como usted dice— pero desde mi modesta tribuna de absoluta imparcialidad y aprovechando la estupenda sección del semanario, "Les lectores escriben", no puedo por menos de romper enérgicamente una lanza, contra su estilo periodístico, pues un hombre que se titula cronista deportivo, por modestos que sean el periódico y él, se debe por entero a una ética profesional, que echa totalmente por tierra, con una réplica, que parece haber sido inmersa en un cubo grandote lleno de billis o escrita al dictado de una rabieta de niño consentido y protestón.

No, señor Fran; así no, en modo alguno. No, porque, en primer lugar, usted —como "Ensagar" en el Valdepeñas-Extremadura— falta, en su crónica original del partido, a las más elementales normas de esa imparcialidad, de la que luego, increíblemente, blasona, al no relatar, objetiva y minuciosamente, duela a quien duela, el meollo de la cuestión, es decir, si el famoso gol fue o no marcado con la mano.

Como usted sabe —o debe saber— hay medios, si uno se lo propone, de averiguar la verdad de lo ocurrido; en casos como ese —el público cercano, entre los que siempre hay señores sensatos sin la venda del partidismo, el autor del gol y otros compañeros, ya enfriado, cuando el resultado es inamovible— en vez de limitarse a mojar el bolígrafo en veneno y arremeter contra el equipo visitante, cuyo proceder, de protesta tumultuaria en modo alguno, aplaudo ni apruebo, sólo, comprendo, ya que si, según parece, pues usted mismo dice en su réplica —¿un poco tarde, no?— que no entra ni sale en la cuestión de si fue legal o no —lo que viene a querer decir que sí, que fue ilegal— el tan repetido tanto, fue conseguido con la mano, allí hubiera querido ver al equipo que en el mundo entero —incluido el Atlético Calvo Sotelo— tenga más fama de noble y deportivo.

Un título que le hubiese acreditado a usted, como merecedor de esa imparcialidad y rectitud que se atribuye, hubiera sido algo parecido a esto:

"Los jugadores visitantes protestaron antideportivamente (airadamente, en bloque, durante x minutos, etc., etc.) el gol del triunfo, marcado según parece, por x con la mano".

Y para pretender blasonar de ética profesional, ahí va lo que, poco más o menos, debió usted haber contestado a la amarga carta del señor Gómez Martín, en vez de deshacerse en vanidades e improperios como: "Me considero muy por encima de sus vanas acusaciones", "se habrán reído de sus intencionadas acusaciones", "ya sabe usted que no ofende quien quiere...", "que usted intenta menoscabar mi prestigio (¿)", "que muchas personas se hayan reído de usted", "el remedio cuando a uno le escuece" etc., etc...

Forzosamente, sin más remedio, se ha tenido usted que avergonzar después de leerse. Seguro. Y si hubiera contado mil, antes de coger el bolígrafo o la portátil, hubiese usted dicho algo así:

"Muy señor mío:

Habiendo leído la carta que a través de ALARCOS me dirige usted, lamento sinceramente mi error al tachar de superveterano a un equipo donde solo hay tres o cuatro jugadores que en realidad merezcan tal calificativo. El fútbol no hay que tomarlo tan a pecho y nada más lejos de mi ánimo, entonces como ahora, de ofender a sus jugadores, a la sociedad o a usted.

Lo que sí repruebo y condeno —y creo que usted estará de acuerdo conmigo— es la protesta tumultuosa, reiterada y antideportiva, sin respeto al pú-

blico, por mucha razón que se tenga, ya que los errores arbitrarios, es algo que hay que aceptar desde el momento en que se entra en liza y, si hoy su equipo resultó perjudicado, mañana lo será un adversario.

Creo asimismo exagera usted lo suyo al mentar a los tribunales y sentiría mucho que mis sinceras excusas sean interpretadas por usted como temor por dicha amenaza, que me parece fuera de tono.

Lo que no se puede consentir es que, un simple partido de fútbol, sirva, no ya para enfrentarse a dos pueblos, sino tan siquiera a dos hombres. Yo le ruego que si mi crónica, redactada quizá con algún acaloramiento o porque, sin proponérmelo, haya "arrimado el ascua a mi sardina", le haya parecido incorrecta o parcial, sepa disculparme. Por mi parte, aquí tiene mi mano, por si me hace el honor de olvidarlo todo y estrecharla.

Atentamente".

¡Ah!, y que conste, que sin renegar, ni muchísimo menos, de mi madrileña cuna, no he tenido la suerte de nacer en Socuéllamos, ni aún de visitar esa ciudad... ni Almendralejo.

ALFONSO LOPEZ OLIVA
c/ Santa Cristina, 42-1.º B.

MADRID

CARTA ABIERTA A LA AFICION Y PUEBLO DE TOMELLOSO

Al dirigirme públicamente a ustedes y, aunque muy brevemente, he de empezar diciéndoles que desde hace 5 años que fijé mi residencia en Madrid-Palos de Moguer, 35-2.º y por deseo propio, cesé en todas aquellas actividades futbolísticas que hasta entonces había venido desarrollando en ese mi querido pueblo (con más o menos acierto, pero siempre con la mayor voluntad), exceptuando una pequeña intervención en la llamada por ustedes directiva del "Barco", (cuyas explicaciones no vienen al caso).

En la actual temporada, fui requerido para formar parte de la directiva del Tomelloso C. F. Cometí la torpeza de decir "SI" cuando debía haber dicho "NO", puesto que tenía el más firme propósito de no figurar en asuntos futbolísticos. El creer que podía ser útil al Tomelloso, el prestar mi colaboración al nuevo presidente y el ruego de amigos, me decidieron a ello. No puedo, por falta de espacio, excederme en explicaciones, pero aún cuando en forma un poco telegráfica, si quiero que sean de su conocimiento mi actuación como delegado en Madrid del Tomelloso C. F. en todo aquello relacionado con el fichaje de jugadores, que siempre se hicieron con el conocimiento de la Junta directiva. Prueba de ello fue:

1.º— El entrenador (bueno o malo; no es cosa de calificar ahora) fue solicitado por la Junta Directiva. Mi intervención en este fichaje se limitó a presentarlo ante la junta, haciendo saber a todos, en la reunión celebrada, que a este señor "no le conocía de nada". Las informaciones recabadas fueron buenas y se procedió a su contratación en Madrid por 5 directivos desplazados a tal fin.

2.º— De los jugadores fichados y ante de efectuar la contratación de los mismos, igualmente hice saber que, exceptuando a Martín-Peñalva, no conocía a ninguno de ellos. Estos jugadores, unos fueron propuestos por el señor entrenador y otros por diversas referencias. Ante la escasez de jugadores, la premura de tiempo y el tener que formar un equipo completo, en desventaja con el resto de los equipos, con jugadores de la anterior temporada retenidos por sus clubs y com-

pletados ya en su mayoría cuando nosotros empezamos, se nos puso en el brete de tener que contratar y fichar, en un precio posiblemente más elevado de lo que habría sido en otras circunstancias, sin que ello fuese en exceso, dado que se ha pagado bien, en líneas generales, por todos.

3.º— Los jugadores Artero, Medina, Martín Peñalva y Rubichi, se ficharon en el domicilio del Atlético de Madrid en presencia de 5 directivos.

Escobar y Lope; igualmente se les habló en el campo del C. D. Leganés por varios directivos.

García, Rivera y Reinoso en Tomelloso, durante la celebración de los encuentros amistosos.

Corona y García-Escudero, en Madrid, por varios directivos desplazados al efecto.

Huertas, Méndez y Jorquera, contratados directamente por mí, sin intervención alguna; y finalmente Aparicio, previa consulta a Tomelloso en 3 conferencias celebradas en la misma noche.

Como verán, mi labor sólo fue de presentación, no sólo de estos jugadores sino de otros muchos más que, por no considerarlos aptos, fueron desestimados por la Junta Directiva. Es posible que los desechados hubiesen dado más resultado que los fichados; pero como eso no se hizo, ahora no podemos saberlo.

—¿Crean ustedes que se me puede colgar el "sambenito" de los fichajes? Ese es el juicio general de todo aficionado de Tomelloso. ¿No les parece demasiado cargar con unas culpas a quien trabajó mucho, ha dormido poco y alguna noche se ha acostado sin cenar pendiente de buscar a tal o cual jugador? ¡Qué bonito es criticar sentado cómodamente en la butaca de un bar! Si el acierto, en esta ocasión, no ha estado de nuestra parte, el primero en lamentarlo soy yo, igual que el resto de la directiva a la cual no se le puede culpar de nada, puesto que siempre se pone la mejor voluntad. Por si esto fuese poco, y esto sí que es doloroso y mucho, son las noticias recibidas por familiares y amigos: "En Madrid, entre Bustos y Antonio Carrasco, han hecho los fichajes, mandándonos un equipo de petardos y se han quedado con el dinero". La cosa, casi no merece una explicación, pues la ofensa es tan grande y tan injusta, que a veces es preferible el silencio como desprecio a tan vil calumnia.

No obstante, les es a todos muy fácil poder comprobarlo. Tengo la seguridad completa que el tesoro del club, don Tomás Serrano Lara, hombre de gran prestigio y caballero cien por cien, no tendrá inconveniente en poner a disposición de cualquiera documentos y comprobantes, que dan fe de que todas mis liquidaciones de cuentas han sido perfectamente claras. Los gastos realizados por mí han sido: Conferencias, gastos de desplazamientos, recibos de la Federación Castellana de Fútbol, fotografías de jugadores para las fichas, gastos médicos y farmacia, botas de entrenamiento a jugadores (no a todos) y algún otro de menor cuantía.

A los jugadores, solamente

Sensacional.

(Viene de sexta pág.)

muy laboriosa y merecida, sino por su juego, lo que nos hace abrigar muchas esperanzas para el futuro. Destacaremos sobre todo a los 22 jugadores, pero especialmente por el Avila a Moncho, Nacho y Méndez, y por el Socuéllamos, Trashorras, especialmente, siguiéndole en méritos, Josete, el debutante Rafa y Leal.

se les contrató, pero no se les pagó. Estos pagos se tienen que realizar en el transcurso de la temporada, entregándoles a los mismos alguna pequeña cantidad en el momento de la firma. Cantidades que fueron en su mayoría pagadas por el señor tesoro en Tomelloso y no recuerdo bien si solamente a cuatro de los jugadores les hice entrega yo del importe en Madrid. Para esto, he de poner en conocimiento que, los recibos que los interesados habían de firmar por las cantidades recibidas, se confeccionaron en Tomelloso y firmados por dichos jugadores en presencia del señor Serrano y de varios directivos más.

Finalmente a don Juan Torres Grueso, presidente del Club y aprovechando esta ocasión, por si alguna vez o en algún momento con mi comportamiento o mis acciones he podido ofenderle, darle públicamente mis excusas. Igualmente a los jugadores que actualmente componen la plantilla del Club, que se manifiesten si, en algún momento y por parte del señor Carrasco o mía, ha habido alguna objeción o insinuación con ánimo de lucro en nuestras gestiones hacia ellos; aprovechando también esta ocasión para desearles muchos éxitos por el bien propio y del Club al cual representan, que en definitiva es el de mi querido pueblo y por el cual tanto he luchado en el transcurso de diez largos años.

BUSTOS

En "La Mina"...

(Viene de séptima página).

que Martín no alcanza a controlar, la pelota pasa la raya y aunque es "rebañada" hacia afuera, el árbitro, muy bien colocado —que colocación fue su mejor virtud— señaló el centro del campo. Y, como estaría la cosa que se pedía la hora.

No se puede decir, en modo alguno que el triunfo no ha sido justo, aunque solo sea porque Perea, ha sido sin duda, el mejor de su equipo, pero el empate tampoco lo habría sido, aunque metidos todos los goles bajo un severo examen, los locales, quedan más limpios, más merecedores de subir al marcador, a excepción del último, pues los goles visitantes, aunque merecidos por su tesón y juego, fueron dos fallos tremendos de Martín, especialmente el segundo.

Los mejores por los visitantes, Perea, como decimos, seguido de Lindo, Lara y Paniagua. Los extremos también destacaron, en especial López.

Por los locales, el primer tiempo de la defensa, sobre todo de Salmerón, Arias, todo el partido, muy peligrosos, trabajador y oportuno; Silva, escurridizo y hábil, capaz de resolverlo todo, hasta su puntuación en un par de genialidades. Felipe, al final, nos mostró una faceta desconocida en él de brusquedad, que esperamos no se repita, pues lleva varios partidos estupendos, sin confundir la virilidad, con otra cosa. Caliche, valiente como siempre, al final se contagió un poco del desasosiego general. La media bajó también en el segundo tiempo.

Marejadilla y algo más en la caseta visitante. Se nos recibe con lanzas que se tornan cañas al dar a conocer nuestra misión y el delegado del equipo, junto con el expulsado Gómez-Jerez, nos facilitan la alineación. Ellos y todos los que nos rodean se quejan del arbitraje y estiman que el Carabanchel no era tan fiero, si bien alguien apunta que quizá las ausencias de hoy hayan influido.

Por parte local, todo menos alegría, pese al triunfo. Uno piensa, que si se pudiera volver el partido del revés, como un calcetín, sería otra cosa. Pero como la de arena fue al final,

José María de la Guía Ucedo, "Medalla de Oro y Plata en los Juegos de la O. J. E."

Hemos tenido el placer de pernoctar en la localidad de Campo de Criptana, ciudad blanca y alegre, en donde, sus molinos de viento, invitan a uno a detenerse aunque solo sea unos minutos. Allí nos presentaron a este muchacho, de 20 años de edad, que trabaja como administrativo en una empresa de Campo de Criptana. Considerando interesante traerlo a estas páginas de ALARCOS, sostuvimos con él una breve charla.

Amigo José María; ¿Cuál ha sido la última prueba en la que has participado?

—En mayo, en el campo de Deportes de Ciudad Real, con motivo de celebrarse los juegos provinciales de la O. J. E.

—¿Cuál es tu especialidad dentro del atletismo?

—Participo en muchas especialidades, pero en la que más



puesto estoy es en la de 400 metros libres, en cuya prueba conquisté el primer lugar, y por lo tanto, la Medalla de Oro. He participado también en la prueba de salto de longitud, ganando medalla de plata.

—¿Los entrenamientos cómo los realizas, antes o después de tus ocupaciones de trabajo?

—Me entreno todos los días de la semana de 7 a 8 de la tarde, en el campo de deportes.

—¿Te gustaría ser seleccionado para representar a la provincia en competiciones nacionales?

—Soy joven y tengo una gran afición al atletismo y quiero participar de nuevo en Ciudad Real, para demostrar que me encuentro mucho mejor que en competiciones anteriores, y dispuesto, si me ayudan, a representar a Ciudad Real, en la prueba de 400 metros, en los juegos nacionales de la OJE.

Te deseamos mucha suerte en las próximas competiciones amigo José María, y hacemos un llamamiento a las organizaciones del deporte juvenil, porque existiendo muchachos con condiciones físicas y gran afición, se puede llegar muy lejos. ANGEL CERRO PLAZA

pues Segura, sonríe a la fuerza, por cortesía y muestra su disconformidad con algunos jugadores y asimismo con el público, que sin darse cuenta, pone nerviosos a aquellos, con sus censuras tan a flor de labios. El Aranjuez le parece correo y luchador, pero estima que sus goles han sido regalos y cree que Boro arrancó después de serle enviada la pelota. Como no tiene muchas ganas de hablar le dejamos y repetimos a la afición, que no siempre salen las cosas como los jugadores quieren, que les animen constantemente primero y les critiquen, si hay lugar, después del partido y que el fútbol es como es y no va a salir todo perfecto.